



Legislativo y Judicial retoman diálogo tras choque por reforma

ACUDE ministra Piña a evento en Senado; acuerdan comunicación aun en condiciones difíciles; presenta diputado iniciativa para quitar facultades a la Corte. |



Foto: Cuervo Blanco

EL JEFE del Senado, Gerardo Fernández, y la presidenta de la Corte, Norma Piña, ayer.

Buscan construir "acuerdo de transición"

Restablecen diálogo Legislativo y Judicial

EL PRESIDENTE DEL SENADO, Gerardo Fernández Noroña, dice que el objetivo es "superar las dificultades" generadas por la reforma; sostiene encuentro privado con Norma Piña



**REFORMA AL PJ
POLÉMICA POR AVAL**

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció ayer que se restableció el diálogo entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo encabezado por la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, con el propósito de "superar las dificultades" generadas por la reforma judicial y construir un "acuerdo de transición".

En entrevista luego de la asistencia de la ministra Piña a la vieja casona de Xicoténcatl, ya que, dijo, "es un honor recibirla" en esta sede, destacó que hubo un acuerdo para acercarse al Poder Judicial tanto de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, como del líder de la bancada en el Senado, Adán Augusto López, y él mismo.

**EL
DATO**

EL PRESIDENTE del Senado adelantó que hoy se abordarán en el pleno del Senado los dictámenes a las iniciativas para reformar el marco legal electoral.

"Estamos de inicio en el restablecimiento del diálogo y de ver si es posible que logremos un acuerdo de transición. Eso es lo que estoy diciendo, pero no hay más acuerdo que la comunicación y el diálogo en este momento", aseguró el morenista, al considerar que "es un mensaje poderoso" su asistencia ayer al Senado, en donde la ministra se sentó al lado de Fernández Noroña en el presidium.

Aunque la presidenta de la Corte declinó emitir declaraciones a la prensa a su salida de Xicoténcatl, que le cuestionó cómo se sintió al haber visitado el Senado, en un escenario adverso, sólo esbozó una sonrisa y luego abordó su camioneta, no sin antes pronunciar un "gracias, buenas tardes".

Durante su estancia en la antigua Cámara de Senadores, a donde acudió como invitada especial a la conmemoración de los 200 Años de la Fundación del Senado de la República y 150 Años de su Reinstauración, la ministra sostuvo un encuentro privado con Fernández Noroña por más de 45 minutos.

El líder senatorial explicó, más tarde, que hay disposición del Poder Judicial para buscar puntos de coincidencia, después de la confrontación con el Ejecutivo y el Legislativo por la reforma al sistema judicial, aprobado en septiembre pasado, la cual establece la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros.

"Es un buen paso el que hayamos restablecido el diálogo y la comunicación. Ahí vamos. Yo no quiero generar una expectativa que luego no se cumpla", declaró, tras subrayar que "hay un acuerdo, aún en las condiciones más difíciles, de mantener el diálogo, y de ahí hacia adelante lo que podamos construir".



Gerardo Fernández dijo que hay disposición tanto del Poder Legislativo como del Judicial y del Gobierno federal para buscar los puntos de coincidencia y atender las divergencias de opiniones en torno a la reforma judicial.

"No estoy diciendo que las hayamos superado (diferencias), no estoy diciendo que las vayamos a superar, no estoy diciendo eso; estoy diciendo que hay, para que sea muy claro, hay un acuerdo de, aún en las condiciones más difíciles, mantener el diálogo. Éste es el acuerdo central, inicial, y de ahí hacia adelante todo lo que podamos construir, me parece que será muy positivo. Hay disposición nuestra y del Poder Judicial, de bus-

car los puntos de coincidencia. Vamos a ver si se logra", apuntó.

Admitió que antes de la visita de la ministra Norma Piña a la sede de la Cámara alta, se tuvo un acuerdo con ella de que recibiría un trato respetuoso por parte de los senadores.

"No habría venido a esta ceremonia sin un acuerdo de tratarla, además, con la consideración y el respeto de su condición de titular del Poder Judicial", destacó el presidente del Senado.

Reiteró que el Poder Legislativo no se moverá "un milímetro" de la elección de las personas juzgadoras el primer domingo de junio de 2025. "El Poder Judicial

puede coadyuvar o no en ese proceso", externó.

Asimismo, informó que el sábado 12 de octubre, a las 11 de la mañana, en el salón "Ifigenia Martínez" del Senado, se llevará a cabo la tómbola de los cargos que van a la elección de jueces y magistrados, donde asistirán integrantes de la Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva.

"Es la tómbola no de candidaturas, sino de qué cargos van a elección el próximo domingo, porque hay que recordar que la mitad de las personas juzgadoras se elegirá en 2025 y la otra mitad en 2027, la totalidad de los magistrados de Circuito y la totalidad de los integrantes de la Suprema Corte", puntualizó.



“ESTAMOS DE INICIO en el restablecimiento del diálogo y de ver si es posible que logremos un acuerdo de transición. Eso es lo que estoy diciendo, pero no hay más acuerdo que la comunicación y el diálogo en este momento”

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA
 Presidente del Senado

GERARDO Fernández Noroña y Norma Piña, ayer en la Casona de Xicoténcatl.